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郑州融媒体两会报道团队
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两会会客厅

记者手记

每当早春时节，郑州融媒体记者就会
“相聚”北京报道全国两会。而我对全国两
会报道的认识，也由最初的“好奇”变成了今
天的“责任”。

会议召开的这段日子，郑州融媒体团队
围绕如何设置议题和展开相关报道紧锣密
鼓地进行部署安排，我和同事们详细分工，
跟进热点话题、查阅相关资料、准备采访提
纲，时刻保持箭在弦上的临战状态。

在融媒体时代发展的浪潮里，参与盛会
报道的记者，不管是老将还是新兵，都必须

全力以赴，把每一次重大报道都当作一场硬
仗来打。这场盛会，不仅集中体现各家媒体
的综合能力，更是各路记者软硬件本领的竞
技场。反应速度、稿件质量、切入角度……
是摆在每一名媒体人眼前的考题。在很大
程度上，全国两会报道不仅是工作场，还是
新闻学习的生动课堂，要求每个媒体人必须

“高速运转”，这也时常让我备感压力。然而
这种压力和紧迫感，也恰恰就是我们郑州融
媒体人不断创新、永不止步的动力之一。

采访的深入，也加深了我对全国两会、

对报道全国两会的认识。站在时代
的前沿，我们把自己、百姓与代表、
委员紧密又有温度地联系在一起，
让每个关心国家前途、民族命运的
人，一起感受时代的脉动。这种职
业要求和社会责任，是我们争分夺秒
工作的强大动力。

经由全媒体的广泛传播，两会已变
成了观察、了解中国改革发展的窗口。也
让很多人懂得，两会关乎你我，关注两会，就
是关注自己、关注民生、关注祖国发展。

记录两会感受时代脉动
郑州融媒体记者 袁帅 文 马健 图

全国政协委员梁留科：

争取新的国家战略
规 划 落 地 河 南

近年来，几大国家战略规
划和平台相继落地河南，为决
胜全面小康、让中原更加出彩
提供了有力支撑。

新时代，如何在推动已有
国家战略规划和平台实施的
同时，争取新的国家战略规划
落地河南，推进河南高质量发
展？全国政协委员，民建河南
省委副主委、洛阳师范学院院
长梁留科围绕这一话题建言
献策。

全国人大代表朱是西：

实施乡村振兴战略
推进农业农村现代化

习近平总书记参加山东代表团审议时
指出，要深刻认识实施乡村振兴战略的重要
性和必要性，提出了“五个振兴”的科学论
断，进一步明确了实施乡村振兴战略的主攻
方向。政府工作报告也把实施乡村振兴战
略作为一项重要工作来部署，提出要大力实
施乡村振兴战略，科学制定规划，健全城乡
融合发展体制机制，依靠改革创新壮大乡村
发展新动能。

全国人大代表，驻马店市委副书记、市
长朱是西表示，实施乡村振兴战略为驻马店
发展提供了很好的发展机遇。驻马店将全
力实施好乡村振兴战略，推动农村一二三产
融合发展，实现农业强、农村美、农民富。他
祝愿郑州早日建成国家中心城市，为中原更
出彩做出更大贡献。

以产业兴旺为重点让农业强起来
朱是西说，今年 2 月，农业部正式批复驻马店

市建设中国（驻马店）国际农产品加工产业园，驻马
店将以国际农产品加工产业园的建设带动农副产
品加工业的发展，进而带动一产和三产，推进产业
融合发展。

“我们将立足驻马店农畜产品资源优势和产业
发展优势，培育壮大一批有辐射力、带动力、影响力
的产业化龙头企业，做大做强一批‘全链条、全循
环、高质量、高效益’的农业产业化集群。”朱是西表
示，驻马店还将按照“四优四化”要求，推进农业产
业化。“总之，我们将以产业兴旺为重点，让农业强
起来。”

以生态宜居为关键让农村美起来
朱是西说，让农村美起来，生态宜居是关键。

“我们要以乡村环卫队伍和垃圾清运设施建设
为重点，完成‘村收集、乡转运、县处理’三级环卫体
系建设，切实解决乡村垃圾问题。”朱是西表示，驻
马店将坚持政府主导、市场化运作，积极实施县乡
村三级污水处理工程建设，集中开展农村沟渠河综
合整治行动，逐步解决农村污水问题，让农村环境
美起来。

驻马店还将深入实施农村人居环境整治三年行
动，切实抓好秸秆禁烧和综合利用，大力实施农村农
田林网提升工程和水利设施建设，着力提升农村田
园绿化水平，使农村田园变成农业公园，让农村田园
美起来。

如何让农村村庄美起来？朱是西说，驻马店将
坚持科学规划，统筹推进特色乡村建设，着力建设一
批特色美丽乡村。

他表示，为了让农村庭院美起来，驻马店将大力
开展农村“美丽庭院”创建活动，对农民庭院和房前
屋后、菜园子、花坛子等进行绿化提升，着力解决农
村院落“脏、乱、差”问题。

以生活富裕为根本让农民富起来
农民要富，农村贫困人口脱贫是当务之急。朱

是西说，驻马店将全力抓好脱贫攻坚工作，确保今年
泌阳、汝南、正阳 3 个省级贫困县如期摘帽，完成
220个贫困村退出、10.8 万农村贫困人口稳定脱贫
和2518人易地扶贫搬迁任务。

他表示，该市还将积极调整种植业结构，不断扩
大优质小麦、花生、芝麻、青贮玉米、瓜菜林果等高效
特色作物种植面积，不断增加农民经营性收入。此
外，驻马店市还将实施产业带民促增收、发展集体经
济促增收，鼓励外出成功人士返乡创业，盘活农村资
源促增收，不断优化财政支出结构，加大农村民生投
入，改善农民生产生活条件。

希望国家对粮食生产核心区更多支持
朱是西表示，作为国家级粮食生产核心区，驻马

店为保障国家粮食安全做出了重要贡献。但由于农
业比较效益低，财政支农能力较弱，致使粮食主产区
基础设施薄弱、现代交通体系发展滞后。同时驻马
店既是大别山区又是革命老区，到2017年年底还有
22.2万贫困人口。

他希望国家加快推进大别山革命老区振兴发展
规划的实施，进一步加大对粮食主产区的支持力度。

他还希望国家有关部委加大对中国（驻马店）国
际农产品加工产业园的支持力度。

祝愿郑州为中原更出彩做出更大贡献
“郑州是我的第二故乡，作为一个郑州人，看到

也深切感受到这几年郑州经济社会发展所取得的巨
大成就，深感自豪”，朱是西说，郑州已经具备了建设
国家中心城市的条件和基础，还专门召开动员会，对
建设国家中心城市做出专门部署和全面安排。“祝愿
郑州早日建设成为国家中心城市，成为中原城市群
一颗光辉灿烂的明珠，为中原更加出彩做出新的更
大的贡献。”

支持河南创建内陆自由贸易港
河南自贸区自获批以来，大胆试、大胆闯、自主

改，以制度创新为核心，围绕“两体系一枢纽”建设，
积极推动政务服务、监管服务、金融服务、法律服务、
多式联运服务五大改革专项深入实施。

党的十九大报告提出“赋予自贸试验区更大改
革自主权，探索建设自由贸易港”。“这为河南省自
贸区发展指明了方向，也是河南省利用独特的区位
优势、交通优势、航空优势与世界规则标准对接，打
造内陆自由贸易港，建设国际贸易集散中心，建设
贸易强省提供了新的机遇。”梁留科分析说，依托自
贸片区郑州、洛阳和开封三大片区，再加上航空港
经济综合实验区，河南省具备创建自由贸易港的基
础条件。

梁留科认为，河南创建自由贸易港可以打造
形成内陆地区高端开放平台，有力推动空中、陆
上、网上丝绸之路的协同建设，对促进全国形成陆
海内外联动、东西双向互济的开放新格局具有独
特意义。此外，河南创建自由贸易港能够实施空
陆联动、区港一体化运营，河南在自由贸易区建设
方面积累了一些经验。他说，建立河南内陆自由
贸易港符合国家整体发展战略，对培育中西部区
域发展新优势、打造内陆开放新高地具有重要战
略意义。

支持创建郑洛新“中国制造2025”示范区
政府工作报告中提出，创建“中国制造 2025”示

范区。梁留科建议，应支持郑洛新创建“中国制造
2025示范区”。

梁留科说，在河南设立“中国制造2025”示范区，
可以充分发挥郑州航空港经济综合实验区、跨境电
子商务综合试验区、郑洛新国家自主创新示范区、中
国（河南）自由贸易试验区、国家大数据综合试验区

等国家战略的优势，可以充分发挥郑州、洛阳、新乡
等地区的产业优势，坚持一区一案、差异化发展。

梁留科说：“在河南省设立‘中国制造2025’示范
区，可以激发创新活力，有利于建立以市场为导向、
以企业为主体、产学研深度融合的技术创新体系，还
可以在内陆地区形成经验，为强化河南对‘一带一
路’的支撑提供更好的条件。”

“创建郑洛新‘中国制造 2025 ’国家级示范区，
既是贯彻落实党的十九大精神，确保河南和全国一
道全面建成小康社会加快现代化进程的重要举措，
又是面对河南经济爬坡过坎、转型攻坚的关键期，加
快制造业创新发展、精深发展、向价值链中高端攀
升，推动实施高质量发展战略的现实选择。”梁留科
说，无论对中西部省份、传统农区，还是能源原材料
大省，都具有十分重要的借鉴价值。

支持河南建设网上丝绸之路

梁留科还就推动我省四大国家战略与“一带一
路”紧密结合提出建议。

“国家应大力支持郑州和洛阳加快国家‘一带一
路’节点城市核心区、国家级大数据综合试验区和自
贸区的建设，全力打造网上丝绸之路。”他建议，支持
布局建设跨境电商物流中心，推进电商物流平台载
体建设，提升电商物流信息化水平，建设农村电商物
流配送及综合服务网络，推动电商物流社区服务工
程，促进跨境电商物流创新工程，推动“跨境电商+航
空物流”“跨境电商+中欧班列”“跨境电商+特种口
岸”“跨境电商+海外仓”建设。

此外，他认为还应鼓励电商物流与制造业协同
发展，提升全程供应链管理水平，发展大宗商品电商
物流；要建成具有国际影响力的电商物流综合服务
平台，基本形成布局合理、层次分明、衔接顺畅、功能
齐全、运作高效、服务优质的电商物流体系。
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